

Año.....	Ptas. 4'50
Semestre...	2'50
Trimestre...	1'50

Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
á precios económicos.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz
á quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9.
Soria.

AÑO V. ❧

Jueves 19 Mayo de 1919

NUM. 529

LAS SUBSISTENCIAS

El precio de la carne

En la penúltima sesión de nuestro Ayuntamiento, á propósito de una instancia en la que el visitador general de cañadas de la provincia D. Juan Manuel Jiménez, llamaba la atención de la Corporación municipal acerca de la pretensión de los industriales madrileños para la libre introducción de carne extranjera, y acompañaba una copia de la protesta formulada respecto de tal pretensión por la Asociación general de ganaderos del Reino, los concejales volvieron á ocuparse del precio de la carne en esta capital.

Entendía el Sr. Vicén que debía esperarse á la resolución del Gobierno en asunto de tanta trascendencia, y que la causa del mal, pudiera estar en los ganaderos por pretender vender sus existencias á precios excesivos ya que por cuanto á Soria se refiere, no hay intermediarios.

En lo del precio excesivo en la venta de carne, estuvieron conformes la mayoría de los concejales, y el Sr. Alvarez opinaba que «el que más y el que menos» procuraba arrimar el ascua á su sardina. En la situación actual, entendía este Sr. Concejales que el perjuicio para Soria sería beneficio para la provincia.

El Sr. Villanueva era partidario de una solución en la que se atendiera á los intereses de la ganadería, por ser esta fuente importantísima de riqueza en el país.

Dijo otras cuantas cosas el Sr. Villanueva con las que estamos absolutamente disconformes.

Nos parece muy acertada la teoría del Sr. Vicén de que en esta cuestión, el Ayuntamiento tiene que atender, principalmente á los intereses del consumidor.

El Sr. Gil poniendo de manifiesto datos que él consideraba muy autorizados; demostró que un cordero de 25 libras cuesta en bruto al carnicero 10,92 pesetas, y que en la venta de 12,80 libras en limpio, obtiene una ganancia de 4,90 pesetas.

Y el Sr. Ramírez afirmó que el precio de la carne, en un período de 10 años, había aumentado en Soria un 50 por 100.

Hace ya bastante tiempo que venimos hablando de este importante tema y nada se ha resuelto hasta ahora. El Ayuntamiento lo ha tratado en dos ó tres sesiones, pero no hemos pasado de ahí.

Habría que esperar á la solución que el Ayuntamiento de Madrid diera al asunto.

Los industriales de la Corte intentaron hace pocos días aumentar dos céntimos de peseta por kilogramo.

El Sr. Francos Rodríguez les llamó á su despacho de la Alcaldía y les preguntó que se les había subido á ellos.

Contestaron que nada, y en consecuencia, el alcalde de Madrid les presentó este dilema: ó bajan ustedes el precio de la carne, ó el Ayuntamiento establecerá carnicerías reguladoras.

Y los industriales han cedido ante esta justa actitud de la primera autoridad local de la villa y Corte.

Como una demostración de que en Soria está cara la carne, consignaremos aquí, datos que tenemos por fidedignos.

Una libra de chuletas de cordero (450 gramos) cuesta en Soria 1 peseta; en Madrid, 500 gramos de idénticas chuletas valen 0,80 y 0,90 céntimos de peseta.

El cordero vendido en estas condiciones en la capital de España, lo obtiene el comprador en un mercado fue-

ra de la Corte y hasta que llega al carnicero pasa por cuatro intermediarios por lo menos.

La diferencia salta á la vista, porque en Soria, el carnicero, puede obtener directamente el producto para la venta.

Una arroba de patatas, cuesta en Soria 1,60 pesetas en Madrid, la misma unidad 1,30 pesetas.

Justo es consignar que 500 gramos de ternera son pagados en nuestra capital por el consumidor á 1,50 pesetas y en Madrid cuestan 2,25 pesetas.

Esta es la excepción.
Y no hablemos del vino, del aceite, de frutas y otros artículos extraños á la producción indígena.

Nuestra provincia es esencialmente ganadera y agrícola; por esto, en los artículos que tienen aquí exceso de producción, si tal exceso es cierto, debiera existir una compensación en el consumo, para los que necesariamente tienen que ser importados.

Lo cierto es, y lo repetimos una vez más, que la vida en nuestra ciudad está excesivamente cara.

A esta carestía está obligado á poner remedio el Ayuntamiento.

Es muy justo atender los intereses legítimos de productores y consumidores; lo que no es justo, que á costa de unos adquieran ganancias excesivas los otros. Y los más, con gran ventaja, somos los consumidores.

Los carniceros dicen que los excesivos impuestos no les consienten rebajar los precios actuales.

Ya examinaremos la verdad de esta afirmación.

Lo urgente y lo necesario para la Corporación municipal es buscar la solución más equitativa en cuanto se relaciona con las subsistencias.

El problema esencial de la vida consiste en la vida misma. Para vivir, es preciso comer, y en contra de esto, los artículos de primera necesidad van resultando artículos de lujo.

Licenciamiento de soldados

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden, de la cual extractamos las siguientes disposiciones:

«Próxima á terminar la instrucción de los reclutas últimamente incorporados á filas, y á fin de reducir en lo posible el exceso de haberes que se gastan demás con relación á los que acredita la vigente ley de presupuestos, á consecuencia del mayor efectivo que han tenido los diferentes Cuerpos y unidades del Ejército por las exigencias de la última campaña, se ha dispuesto que los indicados organismos reduzcan, á partir del día 25 del mes actual, su fuerza en filas, con arreglo á las siguientes instrucciones:

Todos los cuerpos y unidades del Ejército, excepción hecha de los que se detallan en la relación adjunta y en los párrafos siguientes, quedarán, á partir de la indicada fecha, con la plantilla de presupuesto, concediendo el pase á situación de licencia ilimitada á los individuos á quienes correspondan ser licenciados y se hallen dentro del tercer año de servicio, y licencia cuatrimestral á los restantes.

A fin de que las tropas afectas al servicio de aerostación puedan seguir efectuando la campaña de experiencias con el globo dirigible, conservarán toda la fuerza que hoy tienen en filas hasta la revista del mes de julio próximo, á su plantilla de presupuesto.

Los Cuerpos y organismos que tengan unidades organizadas en el Ejército de Melilla, continuarán con la fuerza que tengan actualmente en filas hasta que regresen éstas, reduciendo entonces su fuerza á la plantilla de presupuesto.

La brigada de tropas de Sanidad Militar efectuará el licenciamiento por regiones, quedando con la fuerza que tienen actualmente en filas la segunda y sexta, en tanto no regresen las ambulancias de montaña afectas á la segunda brigada mixta y á la segunda división expedicionaria del ejército de Melilla, y reduciendo entonces su plantilla á la de presupuesto.

En las restantes regiones se reducirá la plantilla de las tropas de Sanidad Militar á las de presupuesto, á excepción de la primera compañía, que conservará un aumento de cincuenta hombres para atender al cuidado del ganado de las ambulancias regresadas de Melilla.

Con objeto de evitar el licenciamiento de reclutas últimamente incorporados á filas, y á fin de que los Cuerpos queden aproximadamente con el mismo número de individuos de cada reemplazo, los capitanes generales de las regiones procederán á disponer, trabajo previo al licenciamiento, una nivelación de la fuerza en filas en las unidades de Infantería, Administración y Sanidad Militar.

En esta nivelación no entrarán los Cuerpos y unidades expedicionarias del ejército de operaciones en Melilla que quedarán con la fuerza que tienen actualmente hasta su regreso á la Península, á excepción de la segunda brigada de cazadores en la que se hará, con el personal de tropa de la misma, una distribución por reemplazos entre sus batallones, para dejar los de la 1.ª media brigada con 1.024 hombres, y los de la 2.ª con 400, licenciando el exceso y procurando que el número de hombres de cada reemplazo que quede á los batallones sea proporcional, aproximadamente, á la fuerza de los mismos.»

NOTA DEL DIA

¡Respiremos!...

De dos y media á cuatro y media de la madrugada de hoy, la Tierra, «á la manera de una bala que entra en una nube» ha pasado por la cola del cometa Halley.

El hermoso astro ha alumbrado con sus resplandores á nuestro planeta. Y los sabios han hecho sus estudios, y los curiosos han querido presenciar un espectáculo extraordinario.

Los que pretendieron asustar al mundo prediciendo una hecatombe terrible, por choque primero, y por expansión de gases venenosos después, habían rectificado hace tiempo.

El cianógeno, ha dicho Flamarión, caso de que exista en el rabo del cometa, no podrá atravesar las capas atmosféricas que rodean á la Tierra.

Y las gentes, estas buenas gentes que se preocupan de los fenómenos del cielo, estuvieron más tranquilas.

El mentir de las estrellas, es un cómodo mentir.

Por eso la aparición del cometa y su paso por las relativas proximidades de este mundo, en que ya existe demasiado cianógeno, ha dado motivo de estudio para los astrónomos, y de contemplación agradable para los curiosos.

Lo malo es que ya han costado unas cuantas víctimas esos augurios tremebundos, insoportables para espíritus apocados.

Ya lo veis, podemos respirar tranquilos. Las leyes de la Naturaleza están tan bien calculadas, que no las puede alterar un cometa que sigue su camino en relación con esas mismas leyes.

¡No sería poco si hasta que de nuevo aparezca á nuestra vista el cometa Ha-

lley, hubiéramos desterrado de entre nosotros la ignorancia, la superstición y el fanatismo!...

XENOFONTE.



Madrid 17.

Los comentarios del día son para los sucesos ocurridos anoche en Valencia. Todo el mundo encuentra inexplicable lo allí acontecido, y á todo el mundo hemos oído frases de enérgica reprobación concretadas en un sentimiento de dolor por la sangre allí derramada.

Estos ensayos de revuelta, estos desahogos revolucionarios, lejos de europeizarnos, nos perjudican sensiblemente.

Por el camino de la revuelta y el motín, del motín y de la revuelta injustificados, no se va á parte alguna buena; se va á la perdición y al abismo.

No son, no serán nunca esas explosiones de odio y de ira de las multitudes generosas é irreflexivas, la luz que oriente ó alumbré las buscadas vías que conducen á la felicidad y al progreso.

Es doloroso lo que sucede, muy doloroso. Estamos suspirando un día y otro día por nuestra efectiva regeneración.

El fondo de nuestras declamaciones le constituye ese ideal de progreso; y, sin embargo, contradecimos con hechos toda la palabrería insustancial que prodigamos á diario con docto ademán y pobreza de juicio.

Queremos reconstituir á España, elevarla, dignificarla, restaurar sus grandes y copiosos tesoros naturales, y no se reflexiona que para esta obra de regeneración, precisa ser tan delicadamente sensibles á todas las vibraciones civilizadas como á las solicitudes del amor á la Patria, cuya grandeza en lo futuro exige de sus hijos el sacrificio de todo lo personal y mezquino para cooperar, en un régimen de fecunda paz, al desarrollo de una actividad vital, promovedora de trabajo y riqueza.

Se impone una tregua de paz, si se quiere incorporar á nuestra nación al porvenir. ¿Será esto posible algún día?

Madrid 18.

Estamos pendientes de lo que pueda ocurrir esta madrugada.

Resulta de los juicios de los más acreditados sabios que puede ocurrir un cataclismo horrible. Y que puede no ocurrir.

Lo mejor que nos puede suceder es que la cola se desvíe de este planeta, en cuyo caso no hay peligro y consiguientemente podremos hacernos la ilusión de que le hemos tomado la cabellera al cometa.

Conviene por muchas razones mirar las cosas por su lado más bello, nunca por el feo.

El pesimismo es una forma de tormenta, un dolor que nos creamos nosotros mismos. El más optimista es el más fuerte.

Pensemos siempre lo mejor, y lo mejor que se puede pensar ahora es que el cometa, después del contacto con Venus no quiera nada con nosotros y que se desvíe buscando á Mercurio.

Gran parte de culpa en la inquietud que hoy siente el público, la tienen algunos filósofos y químicos, que más pesimistas que los astrónomos, han hablado más de lo debido de la composición química de la masa cometaria y han supuesto que podíamos morir como ratas ó peor que las ratas, y esto es precisamente lo que hemos de rechazar y lo que no perdonamos ni perdonaremos á los sabios.

Morir porque lo quiera Dios, bien; pero morir envenenado, es horripilante, y hay necesidad, por eso mismo, de desecharlo, de creer lo contrario, incluso pensar que los gases de la cola de Halley no contienen efectos tóxicos, si no de salud y vida.

Se ha dicho que las colas de varios cometas tuvieron ya en otras épocas el mal gusto de tocar la tierra y que no ocurrió nada, y que recientemente, otro cometa, osó nada menos que tocar á Júpiter, que no es un cualquiera... y no hubo la menor perturbación. Al menos, no se tiene noticia de que tal sucediera.

No creemos por consiguiente que la perturbación que origine el viaje del cometa sea mayor de lo que han originado las últimas elecciones.

En último caso, suceda lo que suceda, nosotros nos atenemos al juicio de Flamarión cuyo genio poético lleva á ver las cosas menos sombriamente que los restantes colegas suyos. Y

Examinada la memoria resulta que, en el año último, ha cobrado 70.885,15 pesetas más que en el año anterior.

Las sumas satisfechas por siniestros y gastos para su arreglo, representan el 40,93 por 100 de las primas cobradas.

El conjunto de los gastos generales de toda índole, comprendidas las comisiones satisfechas á los intermediarios alcanza al 40,80 por 100 de las primas netas del ejercicio.

En el balance, vemos que su activo se eleva á la suma de 7.583.272,92 pesetas compuesto de partidas de indiscutible crédito y sus importantes reservas, están constituídas por varios edificios y cartera de valores formada con los del Estado español y de varias Sociedades de reconocida solidez.

La cuenta de pérdidas y ganancias, arroja un saldo de beneficios que asciende á la suma de 396.567,23 pesetas cuyo repartido es como sigue:

- A la Reserva estatutaria, 138.129,70.
Dividendo á las acciones, 157.950.
Al Consejo y Dirección, 59.485,08.
A cuenta nueva, 41.002,45.

Terminaremos el presente artículo haciendo constar un rasgo que honra á esta Compañía y que contrasta con lo hecho por la mayoría de las creadas recientemente.

La nueva ley de Seguros, obliga á las Compañías á tener desembolsado por lo menos el 25 por 100 del capital social, pero como estas atraviesan una situación que no les permite pedir dividendos á sus accionistas, han solucionado aquella obligación reduciendo el capital social, con lo cual queda dicho que á los asegurados antes de esa ley, se les han rebajado notablemente las garantías ofrecidas en sus pólizas.

«La Catalana» por el contrario, al publicarse dicha ley, reunía con creces las condiciones exigidas y á pesar de ello y relevada de tal obligación, ha hecho en el año actual un desembolso equivalente al 5 por 100 de su capital que representa la suma de 250.000 pesetas que ha sido satisfecha del fondo creado con tal objeto.

Felicitemos muy de veras por el resultado obtenido al Consejo de «La Catalana» y en particular á su inteligente Director D. José María de Delás y les deseamos grandes prosperidades en los negocios.

NOTICIAS

«Ali-Amin» y el cometa Halley.

El culto redactor de El Mundo, de Madrid, Sr. Oneca (Ali-Amin) muy versado en asuntos de Astronomía, ha escrito á propósito de la aparición del cometa Halley un instructivo y regocijante folleto, cuya lectura no dudamos en recomendar, como medio vulgarizador de cuanto con el famoso astro se relaciona.

Se vende en TIERRA SORIANA al precio de 20 céntimos de peseta ejemplar.

Ferrocarril B-S-C.—Es esperado en breve en esta capital el Ingeniero encargado de realizar los estudios de este ferrocarril por cuenta de las tres provincias interesadas, Sr. Aguinaga.

En el pueblo de Borchicayada, de esta provincia, se hallan recogidos un mulo de 3 años y una mula de 2 años.

Quien acredite ser su dueño puede pasar á recogerlas ante el alcalde de dicho pueblo D. Severiano Gallego.

Ha dado á luz felizmente, en Madrid, un niño, la señora doña Cándida García de Gándara.

Reciba la familia nuestra felicitación.

Durante la noche última gran número de curiosos han esperado hasta las 2 de la madrugada, en las cercanías del gobierno civil y en otros puntos, á sentir los efectos del terrible bólido cometario.

Como era de esperar, no ha pasado nada y los transeúntes no han visto más que una densa niebla á ratos, y el resplandor de las eflorescencias del famoso astro.

El mercado celebrado hoy en esta plaza ha estado bastante animado. Los precios no han variado apenas de los corrientes en el anterior.

En la iglesia de Santo Domingo han sido recogidos durante la primera quincena de este mes 12,50 pesetas para el pan de los pobres y 5,40 para el culto al santo.

El domingo último celebró el pueblo de Garay su fiesta patronal.

Hubo toros en uno de los corrales del Soto, mucha animación y numerosos huéspedes de Soria y pueblos comarcanes.

La Diputación provincial ha acordado activar el cobro de los créditos que tiene pendientes en vista de la apurada situación económica que atraviesa.

Los notables artistas Francis-Fex-Zamora, han dado sesiones de concierto, ilusionismo y magnetismo en el Casino de Numancia y Circolo Mercantil, en las noches últimas.

Los concertistas fueron muy aplaudidos por la numerosa y selecta concurrencia.

D. Sotero Llorente Laspuerta, ha encontrado dudosa la interpretación de algún extremo de la noticia en que nos ocupáramos del juicio verbal civil celebrado el sábado último á instancia de dicho señor contra el Director de Ideal Numantino D. Santiago G. Santacruz.

Decíamos nosotros al terminar la referida noticia que «lamentábamos se hubiese apelado á ese procedimiento».

Nos referíamos entonces, y ahora, en nuestra lamentación, al procedimiento judicial, y á instancias del Sr. Llorente no tenemos inconveniente ninguno en aclararlo así.

En cuanto á retenciones, ya lo sabe el señor Llorente y se lo repetimos una vez más: aquí nos las usamos, y conste para él y para todos, que lo que tenemos que decir por nuestra cuenta lo decimos con toda claridad y con una franqueza que nunca deja lugar á dudas.

Han sido elegidos compromisarios por Soria para la elección de senadores que ha de verificarse el domingo D. Mariano Vicón Cuartero y D. Sixto Morales García.

Ha presentado la dimisión de presidente de la «Sociedad de Dependientes de Comercio» D. Elías Gómez.

El pobre obrero Felipe Lubias, guarda de Numancia, ha tenido la atención de enviarnos un obsequio como muestra de su agradecimiento por la justa campaña que hicimos con el mayor gusto á favor de su reposición.

No necesitaba de esa demostración Felipe Lubias, pero conste que para nosotros ese obsequio, tiene un valor moral inestimable.

Parece confirmarse que la candidatura oficial para Senadores por esta provincia la forman los señores Aceña, Rodríguez de Cela y Parres.

Importa saber que mandando á URENA, Prim., 1, Madrid, 115 pesetas se recibe á vuelta de correo, libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da tan buen resultado como una de 900 pesetas. Catálogos gratis. 3

¡Ja... Ja...!—Hemos recibido el primer nú-

mero de la Revista Humorística, cuyo título encabeza estas líneas, única, hoy día, en su género que dedica preferente y único espacio al lápiz caricaturresco.

El número de que se trata, dibujado por los maestros humoristas españoles, es buena prueba de ello.

Entre las firmas que avaloran tan simpática revista, están los caricaturistas Brunet, Cornet, Cerezo Vallejo, Bartolozzi, Ferrant, Folchi, Manso, Montañud, Robledano, Ramírez, Mareo, Fresno, Tito y Tovar.

Aviso importante

El conocido soriano D. Manuel Alvarez de Otín, viajante de la muy importante y acreditada Sastrería

Non-Plus-Ultra,

de Zaragoza, Valencia y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, el elegante variado y surtido muestrario de la presente y verdadera temporada, y á la vez la verdadera economía en sus precios.

Ofrece su domicilio provisional, calle Claustrilla, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, y al primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indiquen.



Madrid 19 (4 t.)

Lo que dice Canalejas.

Petardos en Barcelona.—Próximo alumbramiento.—Llegada de una Comisión.—Presunto autor de la muerte del teniente Escudero.

E Sr. Canalejas nos ha dicho que la primera explosión ocurrida ayer en Barcelona parece que fué motivada por un petardo, á juzgar por los destrozados. En cambio, por los restos, parece que se trata de una bomba.

Ha pedido detalles al gobernador de lo ocurrido.

—La reina doña Victoria se nota síntomas de alumbramiento. Parece que este no es inmediato. El Dr. Gutiérrez no volverá á Palacio hasta las 7 de la tarde de hoy. Se han telegrafiado estas noticias á D. Alfonso que no regresará de Londres hasta después del entierro de Eduardo VII.

—Se han recibido despachos de ha-

ber llegado á Buenos-Aires la infanta Isabel y acompañantes. Se les ha dispensado un gran recibimiento.

—Al preguntar los periodistas al jefe del Gobierno acerca de la certeza de las noticias referentes á negociaciones con el Vaticano, aquél se reservó contestar.

Confirmó que había recibido un telegrama del Sr. Ojeda anunciándole una carta.

De todo esto responderé en el Parlamento si se me pregunta.

De las palabras del presidente se deduce que hay algo cierto en las informaciones telegrafiadas á los periódicos.

Con motivo del próximo parto de la reina se personaron anoche en Palacio el Dr. Gutiérrez y los Sres. Canalejas, y ministro de Gracia y Justicia, Canalejas salió á las 5 de la madrugada á descansar, pues el Dr. Gutiérrez afirmó que el parto era lento.

El conde de Romanones está mejor. El Dr. Cortezo opina que la enfermedad del ministro de Instrucción obedece á un fenómeno gástrico.

Barcelona.—El gobernador, al hablar de las explosiones de ayer, cree que se trata de una nueva racha alarmista. Conocía varios anónimos y confidencias amenazadores de deslucir las fiestas.

Valencia.—Ha sido detenido un presunto asesino del teniente Sr. Escudero. Ha declarado que no estuvo en la manifestación, luego lo afirmó diciendo que cuando una de las cargas se metió entre los guardias y fué herido. Le curó un barbero. También éste se halla detenido é incomunicado.

Practicado un registro en el domicilio del presunto autor, se ha hallado una chaqueta ensangrentada.

Mencheta

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda. Veude tocino al per mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme á los últimos adelantos científicos

DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regenta. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz operaciones de Cirujía general.

Se enseñan toda clase de trabajos en bordados á máquina y á mano á precios módicos, en casa y á domicilio. Se admiten encargos calle Real, núm. 25. T. I. 31m.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Sabar.

tras que los otros sólo por la fuerza imponen su yugo.

Dies concedió el inmortal poder á los primeros, y los hombres otorgan á los segundos el suyo; y entre Dios y el hombre no es dudosa la elección. Por eso el genio domina después de muerto, y el rey abdica su poder con el último soplo de su vida.

Por eso el reinado del genio es inmortal, impercedero, porque en el cielo tiene su origen.

Los moradores de las dos buhardillas eran en aquel momento esclavos del hijo del Rhin, del inolvidable autor de Cristo en el Monte de las Olivas, de Leonora, de las dulcísimas é incomparables cantatas Armida y Adelaida.

Todos oían con religioso silencio aquellas dulces notas tan perfectamente dirigidas al alma; todos tenían lágrimas en los ojos.

En aquel momento oyeron el ruido de unes pasos en la escalera y luego sonó una campanilla.

—Es Emilio—dijo en voz baja Francisca, corriendo á abrir.

—Es mi padre—repuso Consuelo dirigiendo los ojos á la puerta.

—Es el vecino—murmuró en la otra buhardilla el músico de la murga.

—¿Qué tarde ha venido esta noche!—respondió Librada, haciendo una escala final en el armonio y levantándose.

Hubo una pausa. Emilio entró en su casa.

—¿Te has enojado conmigo porque Ecequiel me escribe versos?

—¡Enejarme! No, hija mía no; pero...

—Vas á decir que es pobre—interpuso con infantil precipitación Consuelo.—Es cierto; pero no soy ambiciosa. Tú ya sabes que nunca el afán del lujo ha desvelado mis sueños: con tener una casita modesta pero muy modesta, y un piano... ¡Oh! ¡Eso si que no ha de faltar en mi casa cuando...!

Consuelo se detuvo y alisando con sus pequeñas manos la colcha de su cama y mirando á su madre volvió á decir con la expresión del rubor más puro, más virginal del mundo.

—¿No es verdad, madre mía, que soy una loca cuando me entretengo echando las cuentas de la lechera.

La madre parecía preocupada oyendo las palabras de la hija.

Diríase que á través de aquella frente pálida y brillante se agitaban pensamientos opuestos á los de Consuelo.

Así debió comprenderlo ésta, cuando, mudando de entonación, volvió á decir después de una corta pausa:

—Librada, nuestra, vecina, no ha tocado hoy el armonio. ¿Te gusta ese instrumento?

—Es muy melodioso y prolonga las notas hasta lo infinito: no hay otro que le aventaje para imitar el canto de la voz humana.

—¡Oh! Tengo una gana de que papá arregle sus asuntos para que te compre un piano... Per-

AVISO IMPORTANTE TIERRA SORIANA

Periódico independiente. — Se publica martes, jueves y sábados.
Precio de suscripción: CUATRO PESETAS AL AÑO

Deseando corresponder al creciente favor que el público viene dispensando a TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedemos a cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 16,50 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.

Es decir que, por 16,50 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, les resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.

Rogamos a todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc., etc.
Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil o nacar, todo en cabello, a precios sumamente económicos.
También se aquilian pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.
Compra y venta de aballas.
Marqués del Vadhio, 2. Soria
PELUQUERIA ARTISTICA E IGENICA

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa
"HOULIER LINE,"



PROXIMAS SALIDAS
De Bilbao: El 30 de Mayo, vapor *Paraná*, para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.
De Santander: El 22 de Mayo, vapor *La Navarra*, para Habana y Veracruz.
De Santander: El 27 de Mayo, vapor *Perón*, para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, puertos del Pacífico, etc., etc.

Salidas semanales: de Vigo, para Brasil, Uruguay y República Argentina, por vapores de gran porte, lujo y marcha.
Servicios semanales directos a New York, en seis días de travesía, y en combinación con los ferrocarriles americanos para San Francisco de California, Boise, City, Elzo, Nevada, Oregon, etc.

Servicios comerciales rápidos, con conocimiento directo desde Bilbao para New York, Puerto Rico, Gibraltar, Tánger, Argelia, Túnez, etc.
IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.
Para más informes, dirigirse a su consignatario en Bilbao
Carlos de Maruri, Estación, 4.

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos,
Calle Real, núm. 14. SORIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, redozas, saetinas, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y canales de agua. Piedras francesas de la Perla y Berdeña.
Las obras se hacen a precios convencionales y a jornales, éstos a seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

ESTAMPAS PARA LA PRIMERA
Comunión. Variado y elegante surtido en la librería de *Tierra Soriana*.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.



MARCA DE FÁBRICA
REGISTRADA

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.
Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

T. 25 sep.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Monco, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Grantes.

Establecimiento de Tejidos del Reino y Extranjeros

de A. SANCHEZ

Gran surtido para la temporada de verano.

Se hacen trajes a la medida para caballero desde 16 pesetas en adelante.

67, Collado, 76—SORIA

que teniendo un piano, las veladas de invierno no serían tan largas; y además, es lástima que yo no acabe de aprender, siendo mi madre la mejor profesora que conozco.

—¡Aduladora! murmuró Francisca con bondadosa expresión.

—Ya sabes que nó; afertunadamente, Librada nos quiere mucho y si no tiene piano tiene armonio que viene a ser lo mismo; y como esa vecinita es tan buena... Mira: ¿quieres que le digamos que toque el nocturno de Beethoven? ¿Te gusta la música alemana?

—¿A quién no le gusta, hija mía, una música que todas las notas que produce las dedica al alma? Las melodías del gran maestro resuenan en el fondo de los corazones como un eco dulcísimo y arrancan lágrimas a los ojos.

—Pues haz el favor de dar un golpecito en esa pared y decirle a Librada que deseo que nos haga oír el nocturno del gran maestro.

—Estará trabajando.

—Ya es muy tarde, he oído los pasos del señor Blas, y cuando él viene su hija oculta su labor, lo mismo que tú enjugas tus eternas lágrimas cuando oyes las pisadas de papá en la escalera.

—Esta noche tardó mucho—dijo la madre como cambiando de conversación.

—Pues por lo mismo, tu impaciencia no será tan penosa oyendo a tu maestro favorito. Conque anda dile que toque el nocturno.

Francisca se levantó de su asiento y fué a dar

des golpecitos sobre el frágil tabique que separaba las dos buhardillas.

Nuestros lectores ya saben la colocación escénica de la buhardilla de los pájaros.

Librada con sus dulces ojos elevados, como si quisiera beber la santa inspiración de los cielos arrancaba sentidas notas al sonoro y melodioso instrumento.

El músico viejo llevaba el compás con la punta del pie derecho, permaneciendo embebecido.

El ruiseñor cantaba.

Entre tanto, en la buhardilla de la flores, Francisca, con la cabeza melancólicamente apoyada en la pared como para oír mejor, las manos plegadas por la admiración, y los ojos humedecidos por la dulce y triste impresión que transmitían aquellas notas sublimes a su alma melancólica, seguía la melodía del armonio en voz baja, pero muy baja mirando de vez en cuando a su hija, que con el dulce arrobamiento de los ángeles, no perdía una nota del célebre nocturno.

Librada, Consuelo, Francisca, Blas y el ruiseñor eran esclavos de Beethoven; pero las cadenas con que les aprisionaba el inmortal autor de *Prometeo* eran gratas como el perfume de las flores, suaves como el gemido de la brisa en la floresta.

Los príncipes del arte y los príncipes de la sangre tienen súbditos, pero los unos dominan con el genio y reinan en los corazones, mien-

La borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obran silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del opróbrio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.
La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, a quien lo pide, un libro de testimonios y una muestra.
El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.
Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE,
76, Wardour Street,
Londres W.1, Inglaterra.

Depósitos en Soria:

Farmacia de José Morales, Collado, 6.
Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.

GARANTIAS	
Capital social:	Suscrito..... 5.000.000
	Desembolsados..... 1.250.000
Inversiones y fondos disponibles	3.372.556,80
Reservas.....	2.116.037,80
Siniestros satisfechos.....	12.186.853,34

BOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 8ª
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1900.

Tierra Soriana

Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

La legislación Española

Ó SEA recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la *Gaceta de Madrid* y en los *Boletines oficiales* de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto a la venta los dos primeros cuadernos.

De la importancia de la misma, y de la utilidad que tiene para secretarios y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados.

El precio de cada pliego de 16 páginas, es de 25 céntimos de pesetas.

Cada entrega consta de 5 pliegos.
Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo los que se vende en esta casa.